
 

 

 

と き：平成２４年８月２３日（木） １８：３０～２０：００ 

ところ：赤坂地区センター 

団 体：赤坂小校区社会福祉推進協議会 ２０名 

 

【団体】 

 みなさん、お集まりいただきあり

がとうございます。市長さんより市

政の報告を聞き、せっかくの機会で

すので、忌憚ない意見を述べていた

だいて赤坂地区の活動を知っても

らい、赤坂地区の発展につながれば

よいと思います。 

 

【団体】 

 震災を契機にして、内陸部が見直

されているため、この西濃地方も脚光を浴びていると思います。東海環状自動

車道も開通し、交通の便利もよくなり、特に赤坂は地震に強い土地として住み

やすい土地であります。濃尾大震災では、旧大垣市内で倒壊した建物は 4,500

戸中、3,300戸と言われていますが、赤坂地区では、800戸中 5 戸しか倒壊しな

かったと言われています。見直されてもいい地区ではありますが、農業の高齢

化など問題点もあります。休耕田を住宅化して開発できるといいです。赤坂は

将来性のある町だと思います。 

 

【団体】 

 東海環状自動車道西まわりが 9 月に一部開通する予定ですが、大垣西インタ

ーチェンジから赤坂垂井方面の観光が見込まれます。それで、インターチェン

ジ近くにトイレやお土産や観光案内ができる拠点があるといいです。 

 現在、まちづくりの会では、中山道にある「お嫁入り普請探訪館」の土日の

開催当番を行っています。維持管理運営等もボランティアの自己負担となって

いるため、ぜひ補助金を復活させてほしいです。 

  

【団体】 



 赤坂駅の周辺の整備をお願いした

いです。赤坂には、大理石の原石があ

る金生山や赤坂宿をはじめ、観光の見

どころがたくさんあります。鉄道ファ

ンなどにも呼び掛けてＰＲしていく

とよいと思います。 

 また、歴史民俗資料館をつくり、今

は廃車となっている曵山山車を復元

し展示してほしいです。 

 また、金生山界隈やお勝山頂上の展望や大塚古墳、杭瀬川の源氏ホタル、御

茶屋敷周辺などを整備して赤坂八景をつくるといいと思います。 

 

【団体】 

 他県から観光にきていただいても、トイレや休憩所が全くないため、つくっ

ていただきたいです。 

 

【団体】 

 5 年後には、赤坂が大垣市に合併して 50 周年になりますので、何かできると

よいと思います。 

 

【団体】 

 赤坂本陣公園の広場の活用方法で、化石館をこちらに移動したほうがいいと

思います。 

 また、夢みたいな話ですが、お勝山より虚空藏山までロープーウェイを設置

するのはどうでしょうか。 

 

【市長】 

 最近は、農業も高齢化しており、海外の農作物をどんどん輸入しているため

自給率も 4 割を切っています。食糧危機になった場合、例えば中国が食糧を日

本に輸出しないとたちまち困ってしまいます。もっと、日本の農業を守ってい

かないといけないです。 

 古い町は、やはり地盤がしっかりしていますね。現在、住宅が増えている新

しいところは意外と地盤が危ないです。千葉県の浦安市の高級住宅がその例で

す。東北で震災がおこっているのに、遠く離れている浦安市で液状化現象が起

きているのは、それだけ地盤がしっかりしていないからです。その点、赤坂は

災害に強いですよね。 



また戦争で赤坂は焼けていないため、まちなみもそろっていますが、焼けて

しまった場所に昔のまちなみを最初から作るのは難しいです。まちなみをそろ

えるには、みなさんにも協力していただかないといけません。 

 赤坂総合センターの利用方法を考える必要もあります。化石館は化石のある

今の場所がいいという意見と、まちなかにあったほうがみなさんに見てもらえ

るからよいという意見と両方あるため難しいです。民俗資料館は、他の市町村

にもありますが、つくってもお客の入りが尐ないため難しいですね。今は資料

を展示するだけではなく、映像系のコーナーが必要になります。また、飲食店

は行政がやるより、民間の方にやっていただいたほうがおいしいですね。 

 赤坂八景は、おもしろいアイデアです。名所づくりをしてＰＲするのはいい

ことです。 

 

【団体】 

行事に対して、家族で参加できるよ

うな家庭づくりができるまちづくり

をしたいです。 

 

【団体】 

 大津でいじめ問題がおこりました

が、大垣市としては、いじめに関して

どのように取り組んでいますか？子

ども相談所とも連携がとれているのでしょうか？ 

 

【市長】 

 いじめも低年齢化してきて、以前は中学生のいじめが問題でしたが、今は小

学校高学年が難しくなってきています。昔に比べ個人主義の考え方が浸透して

いますし、また自分の気持ちをコントロールできず、鬱積をはらす子どもが増

えています。 

 市としても、尐人数制を導入し先生の目が行き届くようにしていますが、い

じめ問題に入り込むのはなかなか難しいです。問題があるときは、先生がアタ

ックして、できるだけ家庭にも踏み込んでいく必要があるかもしれません。子

ども相談所と連携をとっていますが、きめ細かく目が届いているかどうかと言

われたら難しいです。 

 

【団体】 

 通学道路のカラー舗装をしていただきたいです。 



あと、来年、赤坂小学校は創立 140 周年を迎えるので、ぜひ力士とかを呼んで

相撲大会を行うといいと思います。 

 

【団体】 

 子ども手当を現在いただいていますが、そのお金で給食費または保育料を無

料にしてはどうですか？ 

 

【団体】 

 赤坂忠魂碑についてですが、市内の忠魂碑をまとめて移転するか、解体撤去

してほしいです。 

 

【団体】 

 有害鳥獣駆除対策をお願いしたいです。 

 

【市長】 

 以前から、鳥獣害の被害はあったのですか？上石津では、本当によく聞く話

ですが、赤坂地区でもあるのですね。 

 カラー舗装もできるところから順次やらないといけませんね。ただ、自転車

の通る道幅がないとできないです。 

相撲大会は、おもしろい企画だと思います。力士を呼ぶのはなかなか大変で

すが。 

給食費無料化のお話ですが、給食費を無料にすると約 5 億円かかりますし、

保育料を無料にすると約 10億円かかります。高校生医療費無料化は約 9千万円

で実施可能なため今年度から行っています。 

 本日は、いろいろとご意見ありがとうございました。いただいたご意見の中

には、すぐにできることとできないことがありますが、できる限りみなさんの

意見を取り入れたいと思います。 

 今後も住みよいまちづくりのため

に、歴史文化のまち、赤坂をみなさ

んに知っていただけるよう、また、

安心安全のまちづくりにご尽力いた

だきますようお願いします。 

 


